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特别报道

6月 28日-29日，全省园区非公企业党建工作现场会（以下称“现场

会”）将在长丰双凤经济开发区隆重召开。此次大会由省委组织部、省商务

厅、长丰县委、县政府主办，双凤经济开发区承办，会议主题是”百家园区聚

双凤交流，示范引领促非公党建“。届时，中组部、商务部，省委组织部、省

商务厅等领导，全省各地市的组织部门、商务部门和全省开发区约300余

人出席和参加会议。

6月25日上午，现场会新闻发布会在长丰县召开，双凤开发区工委书

记、管委会主任童有柱介绍了此次现场会的筹备情况，来自中央、省市县级

20多家媒体参加，作为此次大会的协办方，市场星报对童有柱做了专访。

□ 曾梅/文 张倩莹/图

献礼党的生日
中组部代表将莅临现场指导

昨天上午的新闻发布会现场，长丰双凤经济开发区工委

书记、管委会主任童有柱介绍了全省园区非公企业党建工作

现场会筹备工作及双凤开发区非公企业党建工作开展情况，

长丰县委组织部副部长孙明等参加了发布会，长丰县委宣传

部副部长龚存兵主持了发布会。现场还有来自中央、省、市

20余家新闻媒体参会。

记者从新闻发布会现场获悉，此次现场会的主题是“百

家园区聚双凤交流，示范引领促非公党建”，期间将会有来自

中组部、商务部，省委组织部、省商务厅等领导，全省各地市

的组织部门、商务部门和全省开发区约300余人出席和参加

会议。

“本次现场会选择在双凤开发区召开，既是对双凤开发

区非公党建工作的充分肯定，也是对他们的鞭策。”童有柱表

示，再过几天就是建党97周年了，在这之前召开园区企业非

公党建现场会也是纪念党的生日的具体表现，他希望通过此

次现场会，进一步促进非公企业抓党建，抓好党建促发展。

“此次现场会的形式是参观考察、经验交流和业务培训

三者相结合。”童有柱介绍，本次现场会既有做得好的非公企

业经验交流，又有园区非公党建业务系统培训，还有园区非

公企业党建“互联网+党建”的党建云平台的介绍，现场会还

要实地参观双凤开发区伊利乳业、荣事达、宝湾物流等非公

企业的党建工作。

备战“国家级”
双凤党建成发展“红色引擎”

据了解，双凤开发区成立于1993年，是长丰县域经济的龙

头，是合肥市"1331"空间发展战略北部组团的重要组成部分。

经过多年发展，园区已形成了节能环保、食品及农副产

品深加工、先进制造和生物医药等主导产业，聚集了鸿路集

团、伊利集团、万和集团、荣事达集团、南山集团、恒大江海

等一批国内外知名企业。目前，双凤开发区正在全力推进开

发区升级工作，已经进入了国家级开发区培育期。

近年来，在新时代发展大潮下，双凤开发区各项主要经

济指标基本保持了两位数的年均递增速度，占据了长丰县

“半壁江山”，综合实力位于全省开发区前列。开发区还先后

荣获了全国文明单位、全省园区非公党建工作先进单位等荣

誉称号。

在此基础上，双凤开发区始终把非公企业党建作为发展

的“红色引擎”，抓住非公企业主和企业党员这“两个人”，推

进党的组织和工作覆盖，构筑智慧党建云平台，全面施行“互

联网+党建”，发挥党组织在企业发展中的政治引领作用，助

推园区企业转型升级，使党建工作与经济发展同频共振、互

融共进。

星报专访双凤开发区工委书记、管委会主任童有柱
作为此次现场会的协办单位，市场星报

对双凤开发区工委书记、管委会主任童有柱

进行了专访。

记者：这次现场会的筹备工作有哪些亮点？

童有柱：为做好大会筹备工作，县委县政

府高度重视，双凤开发区主要领导亲自部署，

前期在“软件”和“硬件”上精准发力。把“抓

党建是园区义不容辞的职责，要把党的声音

传播到每一个企业，把共产党的形象通过企

业展现出来”作为明确思路，充分展现全区抓

党建促发展的浓厚氛围。目前，会议各项筹

备工作已全部到位。

在上级部门的指导下，在全区共同努力

下，我相信本次全省园区非公企业党建工作

现场会一定能办出具长丰特色、双凤特点的

盛会。

记者：为了将非公党建工作落到实处，双

凤开发区采取了什么样的思路？

童有柱：为此我们举办了专门座谈会，

集中召集一些园区内有影响力的企业主参

加，开门见山、敞开心扉，将非公企业党建的

重要性和作用深刻剖析，取得企业主初步信

任，也形成了比较一致的看法——抓党建是

园区义不容辞的职责，要把党的声音传播到

每一个企业，把共产党员的形象通过企业展

现出来。于是我们明确了思路，就是要调动

非公企业老总和非公企业党员“两个人”的

积极性。

记者：非公党建工作离不开非公企业的

党员干部，园区又是如何激发他们的积极性

的呢？

童有柱：为了激发非公企业党员积极性，

我们制定了物质激励办法，譬如党员干部积

极开展非公党建工作，在企业中被评为先进

员工的，我们与企业共同予以激励，管委会和

企业各承担一半。通过这种激励，让员工以

党员的标准严格要求自己，在单位的工作态

度不断提升。我们也鼓励企业党员积极参加

园区各项党建活动，要求企业予以配合支持。

记者：如今站在改革开放 40 周年的起

点，双凤开发区经济发展发生了哪些显著变

化？站在新的起点上，如何开启开放新征程？

童有柱：双凤经济开发区成立于 1993

年，应该说开发区的成立是中国改革开放的

产物，作为改革浪潮中的弄潮儿，26年来，双

凤开发区由当初的一片岗冲之地发展成为

800 多家企业竞相发展的新兴工业化聚集

区，25 万人聚集双凤开发区创新创业，如今

的双凤开发区已成为全省开发园区创新发展

的新标杆。可以说，开发区的发展取得的成

绩，得益于中国的改革开放，开发区的发展也

是中国改革开放的一个缩影。

2018年，改革开放迎来40周年。双凤开

发区将把重点放在两个方向。一是以供给侧

结构性改革为抓手，向创新要效益，向人才要

动力，推动企业转型升级，大力发展生物医

药、电子信息、新能源、新材料、节能环保、智

能语音等战略性新兴产业，走高质量发展之

路；二是把人民群众对美好生活的向往作为

我们的奋斗目标，抓大项目建设，补工业发展

短板；大力引进高端生活性服务业，打造高端

住宅聚集区，推动形成开发区开放发展的新

格局。

记者：双凤开发区申报国家级经开区已

顺利通过省级审评，正在报国务院审批。整

个申报进展情况也得到了全省的广泛关注，

双凤开发区挺进“国家级”有着怎样的基础与

实力？

童有柱：建区 20 多年来，特别是“十二

五”以来，双凤开发区砥砺前行，跨越式发

展，已成为合肥北部产业新高地，初步形成

了节能环保、食品及农副产品深加工、汽车

及工程机械加工三大主导产业，在产业发展

上为开发区晋升国家级开发区打下了坚实

的基础。依托合肥的人力、科技优势，双凤

开发区坚持把企业作为创新转型的立足点，

在扶持企业壮大规模的同时，经济推动企业

提升科技水平和质量培育，区域带动和辐射

能力不断增强。

“十三五”期间，双凤开发区将坚决以加

快经济发展方式转变为主线，以“晋升国家级

开发区”为奋斗目标，以发展为第一要务，改

革创新迸发动力，实施大开发，引进大项目，

培育大产业，实现大发展。整体融入合肥主

城区，打造新兴国际化城区，建成长三角城市

群副中心城市跨越发展新支点。申请国家级

经济技术开发区已经成为双凤开发区的战略

性选择。

百家园区将聚“双凤”，共同献礼党的生日
全省园区非公党建现场会新闻发布会昨日召开


